

Secrétariat Uniterre
Av. du Grammont 9
1007 Lausanne
Tél : 021 601 74 67
info@uniterre.ch
www.uniterre.ch

Lausanne, le 26 octobre 2023

Communiqué de presse à l'attention des médias

Remise du prix « Politique de l'autruche » à la direction de Coop

Dans le cadre de sa campagne « Prix équitables, maintenant ! », l'organisation paysanne Uniterre attribue le prix « Politique de l'autruche » à la direction de Coop. Par ce prix, nous voulons récompenser Coop pour ses déclarations mensongères et trompeuses.

Coop affirme, à grands coups de matraquage médiatique, pratiquer des prix équitables et compétitifs pour sa clientèle. Mais qu'en est-il des prix payés aux producteur·rices ? Les différentes enquêtes de ces dernières années montrent pourtant que les agriculteur·rices vendent leurs produits à la grande distribution en-dessous de leurs coûts de production. La direction de Coop ne peut pas ignorer cette injuste et intolérable réalité mais préfère garder la tête dans le sable, telle une autruche.

Dans les campagnes, l'heure n'est pas aux sourires, contrairement aux publicités de Coop qui nous fait croire que les familles paysannes sont heureuses dans un décor idyllique. Au contraire, le monde paysan est en colère et la grande distribution nie et minimise cet état de fait. Les paysan·nes ne travaillent pas avec mais POUR la grande distribution ! La direction de Coop est, en outre, engagée dans une croisade pour la libéralisation des marchés agricoles, consistant à acheter à bon marché sur les marchés étrangers pour ensuite vendre le plus cher possible aux consommateur·rices suisses.

Le commerce de détail est un secteur qui rapporte gros, en témoignent les chiffres d'affaire record des géants orange en Suisse – qui contrôlent 80% du marché. Rappelons qu'il est impossible de contrôler une part aussi importante du marché en étant transparents et équitables... De plus, Coop use de son pouvoir démesuré pour imposer ses conditions de production et ses prix. Acheter des produits agricoles en-dessous des coûts de production met à mal notre sécurité alimentaire, pénalise la production suisse et fait disparaître des centaines de fermes par année. Les agriculteur·rices sont pieds et poings liés à ce système n'offrant aucune alternative et n'ont d'autres choix que d'accepter ces conditions inacceptables !

Une poignée de militant·es d'Uniterre était donc aujourd'hui devant les locaux de Coop à Bâle pour remettre ce prix à Salome Hofer, responsable du développement durable et de la politique économique de Coop et rappeler les responsabilités de la grande distribution dans le système agricole et alimentaire. Nous demandons à la direction générale de procéder à un examen de conscience pour être transparent, honnête et équitable vis-à-vis des personnes produisant notre nourriture. Nous exigeons également que Coop réponde publiquement aux critiques qui lui sont faites, puisqu'elle ne cesse de répéter qu'elle n'a rien à cacher...

Contacts :

Vanessa Renfer (FR) : 078/8212483, v.renfer@uniterre.ch
Katharina Schatton (FR/DE) : 078/7401789, k.schatton@uniterre.ch